



INTERVENCION EN LA SESION DE POSESION DE LOS NUEVOS DIRECTIVOS DE SIDE NORTE 2015-2016

Quito, 29 de enero del 2015

Ing. Jorge Moreno Ordóñez
PRESIDENTE SIDEN 2012-2014

Sr. Ing. Gustavo Bermúdez, PRESIDENTE DE SIDE NACIONAL;

Sta. Ximena Ponce, Asambleísta Nacional;

Sr. Paulino Washima, Delegado de SENPLADES;

Sr. Ing. Marco Cazco, Presidente electo de SIDEN 2015-2016;

DISTINGUIDOS INVITADOS, QUERIDOS COLEGAS, SEÑORAS Y SEÑORES:

Reciban un cordial saludo de la Sociedad de Ingenieros del Ecuador, Zona Norte. Al mismo tiempo, el sentido agradecimiento por haber aceptado nuestra cordial invitación y honrar con su presencia, este sencillo pero Solemne Acto de Posesión de los nuevos Directivos de SIDE Norte período 2015-2016.

¡Bienvenidos Todos...!

SEÑORAS Y SEÑORES:

Uno de los grandes personajes de la humanidad Albert Einsten, al referirse a la crisis, decía con propiedad lo siguiente:

“No pretendamos que las cosas cambien, si siempre hacemos lo mismo.

La crisis, es la mejor bendición que puede sucederle a personas y países, porque la crisis trae progresos. La creatividad nace de la angustia como el día nace de la noche oscura. Es en la crisis que nace la inventiva, los descubrimientos y las grandes estrategias. Quien supera la crisis se supera a sí mismo sin quedar superado.

Quien atribuye a la crisis sus fracasos y penurias, violenta su propio talento y respeta más a los problemas que a las soluciones.

La verdadera crisis, es la crisis de la incompetencia.

El inconveniente de las personas y los países es la pereza para encontrar las salidas y soluciones. Sin crisis no hay desafíos, sin desafíos la vida es una rutina, una lenta agonía. Sin crisis no hay méritos.

Es en la crisis donde aflora lo mejor de cada uno, porque sin crisis todo viento es caricia. Hablar de crisis es promoverla, y callar en la crisis es exaltar el conformismo. En vez de esto, trabajemos duro. Acabemos de una vez con la única crisis amenazadora, que es la tragedia de no querer luchar por superarla.”

QUERIDOS COLEGAS Y AMIGOS:

¡Al terminar mi período 2012-2014, como Presidente de la Sociedad de Ingenieros del Ecuador, Zona Norte (SIDEN), siento la íntima satisfacción del deber cumplido!

Asumí la Presidencia, con una SIDEN/SIDE en una crisis profunda. Dispersa y destruida.

Hoy entrego una SIDEN/SIDE re-institucionalizada y debidamente registrada ante los órganos del Estado, tanto a nivel nacional como en las cuatro regionales: Norte, Litoral, Centro y Austro. Una SIDEN con pensamiento y personalidad propia. Con total independencia del régimen de turno, del partido de gobierno y de todos los partidos y movimientos políticos de oposición al gobierno. Una SIDEN enmarcada en la vigente Ley de Ejercicio Profesional de la Ingeniería, en la defensa de los derechos profesionales de las ingenierías y en la elaboración y formulación de propuestas serias para construir una Nueva Matriz Productiva en el Ecuador.

Hoy, la SIDE tiene una robusta y respetable presencia a nivel continental, en la Unión Panamericana de Asociaciones de Ingeniería (UPADI); y a nivel mundial, en la Federación Mundial de Organizaciones de Ingeniería (FMOI), en donde hemos recuperado nuestro legítimo puesto de honor, con los plenos derechos institucionales que nos corresponde.

Hoy, hemos sacado a la SIDE del profundo abismo en el que la hundieron los malos dirigentes gremiales y las lamentables políticas negativas contra los gremios profesionales del Ecuador, establecidas por el Gobierno encabezado por el Economista Rafael Correa.

Sé que se pudo hacer mucho más. Pero, lamentablemente las condiciones organizativas, sociales y políticas, no lo permitieron.

¡Hoy la SIDE está de pie y debe seguir caminando por el rumbo correcto de hacer respetar la Ley de Ejercicio Profesional de la Ingeniería, de trabajar y luchar por la defensa de los derechos profesionales y de aportar seriamente a la construcción de una Nueva Matriz Productiva en el Ecuador!

En este nuevo período tenemos nuevos y elevados retos. Pero ya tenemos un camino andado, varios puntos de partida ya establecidos. Particularmente el logrado el 24 de julio del 2013, cuando en el despacho del Vicepresidente de la República, Ing. Jorge Glas Espinel, establecimos un CONVENIO DE COOPERACION INTERINSTITUCIONAL ENTRE LA SOCIEDAD DE INGENIEROS DEL ECUADOR Y LA VICEPRESIDENCIA DE LA REPUBLICA, SOBRE EL CAMBIO DE LA MATRIZ PRODUCTIVA EN EL ECUADOR. Convenio que nosotros hemos cumplido la palabra comprometida; aunque, lamentablemente no ha ocurrido lo mismo por parte de la Vicepresidencia de la República.

Aspiremos, sinceramente colegas, que en este nuevo período de dirección de SIDEN, que hoy iniciamos, bajo la presidencia de nuestro colega Ing. Marco Cazco, haya una respuesta positiva por parte del Gobierno Central al Convenio de Cooperación Interinstitucional establecido y concretado en varias propuestas, entre las que debemos destacar las siguientes TRES:

1. El respeto y la vigencia plena de la Ley de Ejercicio Profesional de la Ingeniería. Especialmente en el derecho que tienen nuestros gremios profesionales, según el Art. 42:

- a) Estudiar todos los problemas relativos al desarrollo de la Provincia o Región y recomendar a las autoridades nacionales o locales las soluciones técnicas más adecuadas;

- b) Salvaguardar el interés público en asuntos relacionados con la profesión y técnica;
- c) Intervenir ante los Organismos Estatales, Provinciales y Municipales para la mejor formulación, planificación y ejecución de anteproyectos, proyectos, estudios, obras y demás asuntos de carácter técnico, que se relacionen con la Ingeniería;
- d) Actuar como asesora de esos Organismos y entidades en asuntos de su competencia, asesoría que podrá hacerse a través de los Colegios Provinciales o Regionales de Ingenieros;

En este sentido reiteramos la necesidad de implementar los Proyectos Productivos entregados en Febrero del año pasado a la Vicepresidencia de la República, entre los que destacamos los siguientes:

- 1) Manejo integral y sostenible de las 1.500 Cuencas hidrográficas del Ecuador. (Alertamos la gravedad de los problemas con el caso del represamiento del río TOACHI en la parte alta de la cuenca, a fines de diciembre pasado).
 - 2) Proyectos de ingeniería Química, Mecánica, agroindustrial, forestal y otros. (Entrego al delegado de SENPLADES una copia de dicha carpeta con los proyectos)
2. **El respeto y cumplimiento del Art. 24 de la Ley que establece la obligación de las empresas de contar con un Representante técnico certificado por la SIDE;**
 3. **El cumplimiento del Art. 74 del Reglamento de la LEPI, respecto del trámite y aprobación por parte del Ministerio de Trabajo de los aranceles de los ingenieros en su rama respectiva.**

¡MANTENGÁMONOS ATENTOS Y VIGILANTES PARA TRABAJAR UNIDOS Y HACER REALIDAD ESTAS JUSTAS ASPIRACIONES EN BIEN DE LOS INGENIEROS DE TODAS LAS RAMAS Y DEL PUEBLO Y LA PATRIA, PARA DEMANDAR EL RESPETO Y CUMPLIMIENTO POR PARTE DE LAS AUTORIDADES RESPECTIVAS, DE ESTOS DERECHOS ESTABLECIDOS EN LA LEY!

ESTIMADOS COLEGAS, SEÑORAS Y SEÑORES:

¡Gracias al Congreso de SIDE realizado en Guayaquil, que aprobó por unanimidad y con un sonoro voto de aplauso mi gestión cumplida! ¡Gracias también al Directorio de SIDE Norte, que por unanimidad tomó igual resolución!

Gracias a los colegas y Colegios de Ingenieros a nivel de SIDE Norte y a nivel nacional que en una muestra de generosidad y confianza, proponían mi reelección, la misma que no era posible porque la Ley de Ejercicio Profesional de la Ingeniería no lo permite. En este período la SIDEN estará presidido por un representante de la rama de la Ingeniería de Sistemas y Computación, en la persona de nuestro colega, el Ing. Marco Cazco ha quien le expresamos toda nuestra colaboración para el éxito de su gestión. He aceptado la Vicepresidente de SIDE Nacional 2015-2016, propuesta por el Colegio Nacional de Ingenieros Agrónomos del Ecuador, y he aceptado la decisión unánime del Directorio de SIDE Norte, de elegirme Vicepresidente, con el único propósito de aportar para que este nuevo proceso iniciado en SIDE Norte y en SIDE nacional, avance y se profundice.

¡GRACIAS A TODOS, ESPECIALMENTE A AQUELLOS CON LOS QUE COMPARTIMOS ESTOS SUEÑOS Y FUERON DETERMINANTES CON SU TRABAJO RESPONSABLE PARA ALCANZARLOS!

¡QUE LA SOCIEDAD DE INGENIEROS DEL ECUADOR, CON LA UNIDAD Y EL TRABAJO DE TODOS, ALCANCE NUEVOS E IMPORTANTES EXITOS, PARA BIEN DE LAS INGENIERIAS Y DE LA PATRIA!

¡VIVA LA SOCIEDAD DE INGENIEROS DEL ECUADOR!

Gracias.